

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 23 de mayo de 2014.



EDUCACIÓN

Estatad: Busca la UAEM renovar su validación para arquitectura

Nacional: Destinará el Conacyt \$4 mil millones para proyectos de nuevas tecnologías

SALUD

Estatad: Ya hay 72 casos de dengue en Morelos

Nacional: Brotes de diarrea epidémica porcina en 17 estados productores de México: OIE

Internacional: Suman 193 muertos por cepa del coronavirus MERS: OMS

ECONOMÍA

Nacional: Laboran en la informalidad seis de cada 10 mexicanos: Inegi

Internacional: En Europa la continuidad de la austeridad implica débil crecimiento

POLÍTICA

Estatad: Instalan mesa para resolver impuestos

Nacional: Admite Osorio Chong alza en extorsiones y secuestros

Internacional: Aprueban en EU iniciativa contra espionaje telefónico

EDUCACIÓN

Estatal:

Busca la UAEM renovar su validación para arquitectura

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), destinará en los próximos meses alrededor de 600 millones para concluir la infraestructura física de la Facultad de Arquitectura, la cual albergará dos nuevas carreras profesionales en diseño y turismo, anunció el rector Alejandro Vera Jiménez. Lo anterior, luego de recibir al Comité Evaluador del Comité de Acreditación Nacional de Programas de Arquitectura y Disciplinas del Espacio Habitable (Anpadeh), quien desde hace dos días realiza observaciones para la reacreditación por cinco años más de la Licenciatura en Arquitectura como un programa de calidad. Al respecto, Patricia Castillo España, secretaria Académica de la UAEM, dio la bienvenida al Comité Evaluador reiterando la disposición de esta casa de estudios por el fortalecimiento de sus planes de estudios, para que los jóvenes morelenses cursen programas de calidad y pertinencia social en todas las sedes del estado de Morelos. Michelle Monterrosas Brison, directora de Educación Superior, expuso los avances de la Facultad de Arquitectura de la UAEM desde la última evaluación en 2012, entre los que destacan la creación de dos nuevas licenciaturas: en Diseño y Turismo, así como la creación del nuevo plan de estudios para la Licenciatura en Arquitectura.

El Regional del Sur, p.9, (Redacción).

Presentan documental Javier Sicilia en la soledad del otro

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Facultad de Artes y dockclub presentaron ayer por la tarde el largometraje Javier Sicilia. En la soledad del otro, un encuentro con un México en resistencia, en el auditorio de la Facultad de Artes, con los comentarios de la realizadora Luisa Riley y el escritor y activista Javier Sicilia Zardaín. Este documental interna al espectador en el lugar más doloroso de México: el que han dejado los muertos y desaparecidos de la guerra contra las drogas y donde resuena la consigna: "¡Estamos hasta la madre!". La cinta retrata un México en resistencia y ahonda en la reflexión que Javier Sicilia lanzó a partir del dolor causado por el asesinato de su hijo Juan Francisco, espejo en el que se reconocieron muchas otras víctimas de la violencia. Dockclub es el proyecto de cineclub documental de la Facultad de Artes de la UAEM, organizado por alumnos de la materia Difusión del documental, del área de Creación documental en la Licenciatura en Artes. La iniciativa arrancó sus proyecciones a partir de ayer en el auditorio de la Facultad de Artes y continuará cada jueves durante el periodo escolar. Dockclub es un trabajo colaborativo en el que participan estudiantes, docentes y el Festival de la Memoria Documental, con apoyo de Enrique Cattaneo, director de la Facultad de Artes y la Secretaría de Extensión. Luisa Riley es periodista, documentalista y productora. Ha dirigido y producido cerca de 20 documentales de medio y largometraje y series para televisión; entre sus documentales se encuentran Los tres siglos de Mariana Frenk-Westheim; Frida maestra, el arte al encuentro de la vida y Flor en otomí. Ha ganado diversos premios por sus obras y su trabajo se ha exhibido en televisoras culturales y festivales de cine dentro y fuera de México.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Presentan en la UAEM el libro "Memoria histórica del 68 en México"

Fue presentado el libro "Memoria histórica del 68 en México", una antología compilada por Alcira Soler Durán, catedrática del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El movimiento de 1968 permitió tener una antología con textos que se han producido en distintos momentos y de diferentes retrospectivas, con libros que son clásicos y otros que no pierden valor y que permiten conocer textos y capítulos de revistas y análisis de corte histórico, sociológico y narrativas, dijo Alcira Soler Durán, compiladora de la obra editorial. "Memoria histórica del 68 en México" da cuenta de nuevas herramientas analíticas que permiten interpretar los hechos sucedidos, así como el fenómeno colectivo y de corte estructural, una proyección intelectual y académica del movimiento, una producción cada diez años, homenajes y ahora se destaca una realidad vigente, que trata de ver como una raíz y huella del 68. Alcira Durán hizo referencia que son nueve los autores que escogieron para llevar a cabo esta combinación de la situación política, económica y social que se vivió durante el año de 1968 en México, donde se dan detalles de la historia y la conciencia de la gente como algunos presos políticos.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Se juega la ronda de semifinales del Tocho Universitario

Todo listo para que el domingo venidero, a partir de las 09:00 horas, se jueguen los partidos de postemporada correspondientes a la Liga Tocho UAEM CDH Morelos, en la rama femenil, en su etapa de semifinales, duelos bastante atractivos donde surgirán los dos equipos finalistas que, en esta misma jornada, estarán definiendo al equipo campeón de esta primera edición del 2014. Dos atractivos compromisos son los que se han pactado y en la que la adrenalina estará a su máxima expresión en el empujamiento de juego, en el que no hay un rival claro y definido que suene favorito para llevarse el título; los cuatro equipos contendientes llegan por los

méritos realizados durante la temporada sin nada regalado y ahora con todas las baterías puestas para lograr el objetivo de estar peleando por ese primer lugar, de esta primera edición. Además, un preámbulo a los juegos finales estará calentando aún más el ambiente, las confrontaciones que se tienen pactadas en lo que se ha hecho una tradición dentro de la familia tochera, que son los llamados “Juegos de estrellas” en la rama femenil y varonil, partidos en la que se dan cita los jugadores que, durante la campaña, dieron lo mejor de sí y se han ganado la oportunidad de seguir mostrando sus atributos en el empujamiento de juego.

La Unión de Morelos, p.37, (Lucio Lara).

Acercan a jóvenes la transparencia

Para socializar el derecho de acceso a la información pública el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) impartió una plática a estudiantes del Instituto Profesional de la Región Sur adherido a la UAEM. La conferencia fue impartida por Rodrigo Rojas Reyes y Héctor Ramírez Hernández, ambos coordinadores de Socialización del IMIPE.

El Caudillo de Morelos, p.7, (Dulce Rayo).

Recibe Coparmex a jóvenes de varios países en “Congreso nacional de jóvenes empresarios”

Ante cientos de jóvenes de varios estados del país, autoridades estatales, federales y con la presencia del gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreu, y el presidente nacional de Coparmex, Juan Pablo Castañón Castañón, se inauguró el Congreso nacional de jóvenes empresarios, que tiene como finalidad dar herramientas a jóvenes que requieren oportunidades para insertarse en el mercado formal, innovando y siendo competitivos para ser autosuficientes. Graco Ramírez anunció un nuevo programa destinado a apoyar con financiamiento a los proyectos empresariales de las y los jóvenes morelenses; además, ratificó que en el 2015 se garantizará al 100 por ciento la educación media y superior; es decir, las universidades públicas ya no van a rechazar ni un solo estudiante.

La Unión de Morelos, p.8, (Claudia Marino); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Omar Ocampo y Violeta Luna); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3401673.htm>

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54757:podran-emprendedores-acceder-a-fondo-morelos&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Destinará el Conacyt \$4 mil millones para proyectos de nuevas tecnologías

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) destinará este año 4 mil millones de pesos para financiar proyectos de investigación y desarrollo de nuevas tecnologías en el sector empresarial, como parte del Programa Especial de Ciencia y Tecnología, informó Luis Gabriel Torreblanca, director adjunto de desarrollo del organismo. Al concluir la presentación de la segunda edición de la conferencia EmTech México, convocada por el Instituto Tecnológico de Massachusetts, con apoyo del Conacyt, que reúne a especialistas, investigadores e inversionistas en el ámbito de las nuevas tecnologías, reconoció que en el país hay entidades que enfrentan rezagos en su infraestructura científica.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

Inauguran Peña Nieto y Torre Cantú Centro Regional de Formación Docente

El presidente de la República, Enrique Peña Nieto y el gobernador Egidio Torre Cantú, acompañados por Emilio Chuayffet Chemor, secretario de Educación Pública, inaugurarán el Centro Regional de Formación Docente e Investigación Educativa del Noreste de México. Esta obra representa el compromiso de seguir fortaleciendo la profesionalización de los maestros y seguir potenciando sus capacidades al más alto nivel para que sigan siendo actores fundamentales en el logro de un México mejor educado, próspero y más incluyente.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834993.html>

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/Tamaulipas-Pena_Nieto_va_a_Tamaulipas-inaugura_Pena_centro_de_capacitacion_docente-bullying-Egidio_Torre_0_304169639.html

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/ejn-inaugurara-centro-de-formacion-docente-en-tamaulipas-1012392.html>

México es el primer lugar de bullying a escala internacional

México ocupa el primer lugar internacional de casos de bullying en educación básica ya que afecta a 18 millones 781 mil 875 alumnos de primaria y secundaria tanto públicas como privadas, de acuerdo con un estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Investigaciones del Instituto Politécnico Nacional y de la Universidad Nacional Autónoma de México detallan que de los 26 millones 12 mil 816 estudiantes de los niveles preescolar, primaria y secundaria, alrededor de 60 y 70 por

ciento ha sufrido bullying y, aun cuando se carece de registros certeros, la ausencia de políticas para prevenir la violencia y el acoso escolar han derivado en bajo rendimiento, deserción, así como en un incremento de suicidio.

Milenio, (Blanca Valadez),

http://www.milenio.com/politica/Mexico-primer-bullying-escala-internacional_0_304169593.html

SALUD

Estatal:

Ya hay 72 casos de dengue en Morelos

Ante la llegada de la temporada de lluvias, los Servicios de Salud en Morelos reconocieron 72 casos de dengue hasta el momento, con la probabilidad de que aumenten en los próximos días, y más aún con la preocupación de que esta enfermedad sea más severa al estar circulando una nueva cepa del virus tipo 3 y 4, que es más agresiva. Patricia Mora González, directora de los Servicios de Salud, explicó que los casos tenderán a incrementarse y como tal es un buen momento para hacer un llamado a la población. en el sentido de indicarles que "convivimos con el mosquito trasmisor del dengue y es importante evitar los criaderos no acumulando agua ni tener cacharros en azoteas o patios".

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3401701.htm>

México cuenta con sistema de vigilancia epidemiológica sólido: Organización Panamericana de la Salud

La representante de la Organización Panamericana de la Salud (OPS) en México, Maureen Birmingham, señaló que las autoridades han respondido acorde con los acuerdos y normas internacionales, luego de la alerta emitida por la Organización Mundial de la Salud sobre la posible propagación de cuatro virus de carácter letal y consideró importante que se den a conocer recomendaciones a quienes viajarán a los países donde esas enfermedades ya se han registrado. La funcionaria del organismo internacional estuvo en Morelos durante la inauguración del taller sobre legislación de materia de protección del humo de tabaco de la región sur-sureste. En entrevista, informó que hasta este jueves, en Estados Unidos ya se confirmaron dos casos del llamado Síndrome Respiratorio de Oriente Medio por Coronavirus conocido como MERS-CoV, que de acuerdo con las primeras investigaciones, se trata de personas que contrajeron el virus en viajes a la zona del oriente.

La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

En peligro ganado porcino por la DEP

El estado de Morelos, como otros 16 estados del país, reporta la presencia de brotes del mortal virus de la diarrea epidémica porcina (DEP), que si bien no representa un problema grave de salud animal, es necesario tomar medidas para evitar afectación en la planta productiva y en las cabezas de ganado. De acuerdo con información de la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE), las oficinas veterinarias de México realizaron estudios en 2 mil 309 muestras entre agosto del 2013 y mayo del 2014 en granjas de ciclos completos, granjas de engorde, de crianza, granjas pequeñas y mataderos. Los estudios se llevaron a cabo tras reportes sobre un inusualmente alto índice de mortalidad de porcinos -sobre todo lechones- en la región Centro-Oeste del país. Los casos involucran a cuatro de los principales estados productores de carne de cerdo: Jalisco, Sonora, Puebla y Guanajuato, aunque también se identificaron casos positivos de DEP en Aguascalientes, Baja California, Colima, Distrito Federal, Guerrero, Estado de México, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Querétaro, Sinaloa, Tlaxcala y Veracruz. El DEP produce diarrea, vómito y falta de apetito. De acuerdo con las autoridades sanitarias se ha reforzado la detección de esta enfermedad en el caso de Morelos, a través de la vigilancia epidemiológica en las zonas productoras.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3401779.htm>

La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales).

Sin elementos para magnificar brote de diarrea porcina: Sagarpa

El secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez, señaló que no hay ningún elemento para sobredimensionar el brote de diarrea porcina, no obstante las autoridades correspondientes se mantienen en alerta y aplican un cerco sanitario que está perfectamente delimitado. El titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), pidió no sobredimensionar el problema, ya que la enfermedad presenta una incidencia menor al 1.0 por ciento, respecto al inventario de 16 millones de cabezas de ganado porcino. Sin embargo, no descartó que el brote de la Diarrea Epidémica Porcina (DEP), alcance proporciones similares a las de Estados Unidos. "La intensidad en Estados Unidos fue mayor y ya se revirtió afortunadamente. No puedo descartar (una situación similar en México), porque no está en nuestras manos. Los problemas sanitarios en cualquier momento pueden surgir", argumentó. Las entidades en las que se tiene detectada la presencia de la DEP, así sea un sólo caso, son: Aguascalientes, Baja California, Colima, Distrito Federal, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, México, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Veracruz.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/negocios/diarrea_porcina-Sagarpa-brote-cabezas_de_ganado_porcino-casos-17_entidades_0_303570069.html.

Proceso, (La redacción/Apro), <http://www.proceso.com.mx/?p=372882>.

Endurecerán sanciones a fumadores

Morelos es sede del Taller sobre Legislación Sanitaria para la Protección contra la Exposición al Humo de Tabaco en la región Sur-Sureste en donde participan siete estados del país. Ahí, la secretaria de Salud, Vesta Richardson López Collado, reconoció que en el estado el 22 por ciento de los habitantes fuma, en consecuencia los daños en la salud van en aumento, lo que hace necesario aplicar sanciones más severas para disminuir este problema que cada vez daña a más niños y adolescentes. Acompañada de representantes de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y de los secretarios de Salud de los estados de Campeche, Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Chiapas, Tabasco, Yucatán y Morelos, la funcionaria explicó que por medio de esta suma de esfuerzos se buscará tener puntos de coincidencia de las legislaciones locales, y establecer una ley modelo de carácter nacional. Sobre el problema del consumo del tabaco, dijo que en México está calculado que hay más de 17 millones de fumadores activos, es decir, que esa es la prevalencia otorgada por Ensanut, de los cuales 12 millones son hombres y el resto mujeres, en tanto que se registran más de 60 mil defunciones al año por enfermedades relacionadas con tabaco. En Morelos la prevalencia de fumadores activos es casi del 22 por ciento, y el estado ocupa el quinto lugar a nivel nacional con cifras de prevalencia de fumadores.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3401720.htm>

Nacional:

Brotos de diarrea epidémica porcina en 17 estados productores de México: OIE

La Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE, por sus siglas en inglés) informó que México reportó brotes de diarrea epidémica porcina (PED) en 17 de los 19 estados productores, entre ellos Jalisco, Michoacán, Sonora y Guanajuato. El informe, difundido en París, establece que las oficinas veterinarias de México realizaron estudios en 2 mil 309 muestras entre agosto del año pasado y mayo de 2014 en granjas de ciclos completos: engorda, crianza y mataderos. Asentó que en donde se detectó la enfermedad son los estados de México, Aguascalientes, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Tlaxcala y Veracruz.

La Jornada, p.20, (Matilde Pérez U. y Reuters).

Provee el Instituto Nacional de Rehabilitación unas 500 prótesis al año para suplir extremidades

Cada año, en el Instituto Nacional de Rehabilitación (INR) se elaboran alrededor de 500 prótesis para personas que por enfermedad o accidente perdieron alguna extremidad. Griselda del Valle, directora médica, reconoció que la demanda de aparatos puede ser de más del doble. Esta es una necesidad no atendida para todos los pacientes como se quisiera, lo que resulta complicado en una sociedad donde no hay todavía una cultura de aceptación de las personas con discapacidad, dijo. La doctora Del Valle mencionó que durante 2013 el INR atendió 230 casos de personas con lesión medular en el servicio de rehabilitación.

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

México y Francia trabajan para atender la obesidad severa

La Secretaria Mercedes Juan expresó la voluntad del gobierno mexicano para concretar un acuerdo de colaboración con el Instituto de Cardiometabolismo y Nutrición (ICAN), con el propósito de intercambiar experiencias en la atención de los casos de obesidad severa. En su encuentro con el director general de Asistencia Pública, —Hospitales de París—, Martin Hirsch, la doctora Mercedes Juan destacó que en México se ha puesto énfasis en la prevención de la obesidad, por lo que un acuerdo de colaboración permitirá el intercambio de experiencias en las buenas prácticas y organización de los servicios para el manejo de la obesidad severa.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835028.html>

Pronostica SMN lluvias de intensas a fuertes en varias regiones del país

Un canal de baja presión que afectará al sureste del país, así como a la Península de Yucatán, generará potencial de lluvias fuertes con tormentas eléctricas en Tabasco y Quintana Roo, con puntuales muy fuertes en Chiapas. De acuerdo con el reporte del Servicio Meteorológico Nacional (SMN) otro canal de baja presión afectará a norte, occidente y centro del territorio nacional, provocando lluvias en Chihuahua, Durango, Zacatecas, Nayarit, Colima y San Luis Potosí. El organismo dependiente de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que las partes altas de Baja California, Zacatecas, Guanajuato, Estado de México, Hidalgo y Tlaxcala el pronóstico de temperaturas mínimas es de cero a cinco grados con potencial de heladas.

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/estados/Pronostica-SMN-intensas-fuertes-regiones_0_304169623.html

Obesidad y sobrepeso: peligro para las mujeres embarazadas

La obesidad y sobrepeso pueden representar un riesgo en la salud para las mujeres en periodo de gestación, que van desde infecciones posparto hasta diabetes gestacional y preclamsia. Tal afirmación es resultado de un estudio hecho en el Instituto Nacional de Perinatología (INPer), donde se comprueba que esos "desenlaces perinatales adversos" se deben al incremento del estrés oxidativo. La doctora Yessica Dorin Torres Ramos, titular de la investigación, explicó que el estrés oxidativo se conoce la sobreproducción de especies reactivas de oxígeno (radicales libres) que no pueden ser procesados por los sistemas antioxidantes, los cuales están encargados de mantener el equilibrio. Si bien esta situación es más común en el organismo de mujeres embarazadas, debido a que durante el proceso de fecundación aumentan las necesidades de oxígeno, al presentar sobrepeso u obesidad se potencializa este problema oxidativo, lo que provoca que el organismo no pueda contrarrestar el daño.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Internacional:

Suman 193 muertos por cepa del coronavirus MERS: OMS

La Organización Mundial de la Salud (OMS), informó ayer que el número de personas infectadas con la cepa del nuevo coronavirus, también conocido como Síndrome Respiratorio por Coronavirus de Oriente Medio (MERS), alcanzó los 632 y 193 las muertes por este mal. Pese al empeoramiento de la situación, la OMS precisó que no recomienda por el momento ninguna restricción de viajes a Arabia Saudita, país donde brotó este mal. La OMS informó que hasta el momento suman 632 casos registrados y 193 muertes.

La Crónica de Hoy, (Agencias en Ginebra), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834950.html>

Aprueba OMS políticas públicas para la prevención de Hepatitis

Los gobiernos reunidos en la 67 Asamblea Mundial de la Salud aprobaron el desarrollo e implementación de políticas públicas multisectoriales destinadas a reducir la incidencia y morbilidad de la hepatitis. La resolución urge a los países a desarrollar programas de prevención de la hepatitis y refuerzan los programas de inmunización para reducir la incidencia de los tipos para los que existen vacunas. La OMS subrayó que un gran número de personas desconocen que son portadoras de hepatitis, lo que incrementa el riesgo de contagio a terceros y sobre todo el riesgo de desarrollar una enfermedad grave y crónica en el caso de los virus B y C.

La Crónica de Hoy, (Bertha Sola/Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834881.html>

Reportan 315 casos de cólera en Sudán del Sur

Médicos Sin Fronteras (MSF) alertó hoy de la existencia de 315 casos de cólera registrados en Sudán del Sur desde que el Ministerio de Salud declaró en mayo un brote de esta epidemia en el país.

Durante la última semana, MSF ha proporcionado suministros a varios centros de Yuba, la capital del país, pero en particular al Hospital Universitario, que en la actualidad es el único centro que proporciona tratamiento para esta epidemia. El miércoles el Hospital Universitario, informó que al menos siete personas murieron y otras 242 fueron ingresadas como consecuencia de la epidemia de cólera en el país. Según advirtió la Organización Mundial de la Salud (OMS), este brote de cólera en Sudán del Sur se puede definir como "epidémico", dado que hay transmisión sostenida del virus.

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/reportan-315-casos-de-colera-en-sudan-del-sur-1012407.html>

ECONOMÍA

Nacional:

Laboran en la informalidad seis de cada 10 mexicanos: Inegi

Pese a que la tasa de desempleo disminuyó en abril pasado, la subocupación y la informalidad se mantienen prácticamente sin cambios, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En otras palabras, el mercado laboral continúa con la misma precariedad luego de que en el cuarto mes del año, la población subocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, representó 8.6% de la población ocupada, proporción semejante a la registrada un año antes. En esa situación están unos 4.5 millones de personas. Por otra parte, seis de cada diez personas ocupadas en el país laboran en la informalidad, es decir, sin prestaciones laborales, sin seguridad social ni salarios fijos. Según el Inegi, esta tasa se situó en 58.36% de la población ocupada en el cuarto mes de este año, en tanto que en igual mes de un año antes se estableció en 59.59%.

Proceso, (Juan Carlos Cruz), <http://www.proceso.com.mx/?p=372900>.

Creció 0.28% el PIB del primer trimestre

El Productor Interno Bruto del primer trimestre del año creció 0.28 por ciento respecto al trimestre anterior, informó el INEGI. A partir de este informe, la Secretaría de Hacienda, en conferencia de prensa programada a las 10:00 horas, dará a conocer su nuevo estimado respecto al crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 2014. En diciembre de 2013, para la elaboración del Presupuesto de Egresos de la Federación de este año, la secretaría estimó que el PIB al término de 2014 crecería 3.9 por ciento. El 21 de mayo el Banco de México revisó a la baja su estimación de crecimiento del PIB anual de 3 y 4 por ciento a 2.3 y 3.3 por ciento.

La Crónica de Hoy, 8:05 horas, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/negocios/primer_trimestre_crecimiento_economico-INEGI_0_304169641.html.

Se creció 0.6% al primer trimestre, estima Banxico

De acuerdo con cifras preliminares del Banco de México (Banxico), la economía mexicana observó un crecimiento de 0.6% en el Producto Interno Bruto (PIB), adelantó el subgobernador de este banco central, Manuel Sánchez González. "De carácter preliminar, el Banco de México ha hecho una estimación y creemos que en el primer trimestre, probablemente, la economía creció 0.6% en cifra semestral ajustada por estacionalidad, respecto al trimestre inmediato anterior, lo que da un crecimiento como de 1% ajustado por estacionalidad", dijo al participar en el Foro Internacional IMEF 2014.

El Universal, (Ivette Saldaña),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/se-crecio-06-al-primer-trimestre-estima-banxico-110433.html>.

La Crónica de Hoy, (Julio Brito), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834974.html>,

Crece economía mexicana 0.28% en el primer trimestre: INEGI

El Producto Interno Bruto (PIB) de México en el primer trimestre del año creció 1.8 por ciento real comparado con el mismo lapso de 2013, por debajo del 2.0 por ciento esperado por los analistas. Lo anterior, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en cuyo reporte da a conocer que en cifras desestacionalizadas, el PIB nacional aumentó 0.28 por ciento en los tres primeros meses de 2014 comparado con el trimestre previo. El lunes pasado, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, señaló que el pronóstico de crecimiento económico de la dependencia para este año es de 3.9 por ciento, luego del ligero avance de 1.1 por ciento que registró la actividad económica nacional en 2013. A su vez, el Banco de México (Banxico) modificó este miércoles su estimación para este indicador en un rango entre 2.3 y 3.3 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835081.html>.

Bajan meta de crecimiento; no crearán 150 mil empleos

El Banco de México redujo su pronóstico de crecimiento de la economía en 2014 en un rango entre 2.3% y 3.3%, luego de que a principios del año la había establecido entre 3% y 4%. "La medida fue realizada tomando en cuenta el comportamiento del PIB en los últimos meses y las expectativas sobre los determinantes del crecimiento, en particular las del crecimiento para Estados Unidos". En su informe trimestral de inflación el Banco de México apunta a una modesta reactivación de la economía. "La desaceleración en el primer trimestre es un bache temporal que en gran parte refleja el poco crecimiento de Estados Unidos.

La Crónica de Hoy, (Julio Brito), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834730.html>.

La reforma fiscal obligó a ajustes "muy dramáticos" en empresas

El 40 por ciento de la capacidad instalada de la industria nacional se mantiene sin utilizar debido al lento avance de la economía nacional, que entre otras cosas se vio afectada por la reforma fiscal que entró en vigor en enero, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Rodrigo Alpizar Vallejo. Durante la Convención Nacional de Delegaciones, Ramas y Sectores 2014 del organismo, el dirigente señaló que la reforma fiscal obligó a los empresarios a hacer ajustes, en algunos casos "muy dramáticos", para mantenerse a flote, como recortes de personal, disminución en la producción, menos inversiones en tecnología para mejorar los niveles de rentabilidad y ajustes de la operación logística. En conferencia de prensa añadió que los empresarios han tenido que recurrir a negociaciones "mucho más agresivas" con sus proveedores para buscar apalancamientos. "Hemos tenido que desarrollar estrategias creativas para adaptarnos, pero también hemos padecido constantemente la falta de liquidez", expuso.

La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda).

En abril la tasa de desempleo fue menor: INEGI

En abril, la tasa de desempleo se ubicó en 4.84 por ciento, como proporción de la población económicamente activa (PEA), este nivel de desocupación es inferior al 5.04 por ciento registrado en el cuarto mes del año pasado, de acuerdo con las cifras publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por sexo, la tasa de desempleo en los hombres se redujo, al pasar de 5.17 por ciento en abril de 2013 a 5.08 por ciento en el mismo mes de 2014; y la de las mujeres pasó de 4.83 a 4.44 por ciento en el mismo lapso. En el

tercer mes del año, un 21.6 por ciento de los desocupados no contaba con estudios completos de secundaria, mientras que los de mayor nivel de instrucción representaron el 78.4 por ciento.

Milenio, (Silvia Rodríguez),

http://www.milenio.com/negocios/desempleo-abril-INEGI_0_303569725.html.

Internacional:

En Europa la continuidad de la austeridad implica débil crecimiento

Los meses se siguen acumulando sin que se observen signos de recuperación relevantes en las economías de la Unión Europea. Como sucede con otras regiones y países de la economía mundial, ello no impide que existan noticias positivas para un reducido grupo de la población de la región o de alguno de los países de la zona. Según información de prensa el incremento en el ingreso de 1% más rico con domicilio en Gran Bretaña es significativo. Destaca que varios de ellos son personas que han elegido como lugar de residencia el Reino Unido, procedentes lo mismo de diversos países de Europa continental que de Asia, por señalar dos regiones. Sin embargo ello no implica mejora en las condiciones de vida de casi todo el resto de la población que habita en la isla. En el primer trimestre del año el Producto Interno Bruto (PIB) aumento en 0.8%, un comportamiento semejante al del resto de los países de la Unión Europea.

El Universal, (Gregorio Vidal),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/en-europa-la-continuidad-de-la-austeridad-implica-debil-crecimiento-110426.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Instalan mesa para resolver impuestos

Con el fin de evitar que intereses políticos o partidistas sigan alentando protestas en el tema del pago de los servicios públicos, la sindicatura anunció la instalación de una mesa permanente donde atenderá todas las quejas de los ciudadanos. La intención es evitar que mucha gente siga siendo engañada por "vividores", porque es mentira que los amparos contra el municipio sean procedentes, lo mejor es que la gente se acerque para que sus dudas sean resueltas. En esta mesa, anunció el síndico Fernando Martínez Cué, estarán los funcionarios y abogados del área, incluso él personalmente atenderá algunos días, con el fin de canalizar cualquier abuso que pudiera existir en el cobro de los impuestos, que como ciudadanos deben ser pagados aunque no guste ni sea agradable, acotó.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3401752.htm>

La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García).

Por negligencia de funcionarios estatales cerraron la carretera a Alpuyeca

Por un lapso de poco más de tres horas, una vez más los vecinos de la comunidad indígena de Xoxocotla bloquearon la circulación de la carretera federal Alpuyeca-Jojutla, a pocos metros del puente peatonal, ante el incumplimiento de representantes de la empresa Bachoco y del gobierno del Estado para concretar el cierre de una de las cuatro granjas de crianza de pollos que operan en la comunidad. Fue después del mediodía de este jueves, cuando el grupo de vecinos inconformes que exigen el cierre de la granja ubicada en la colonia conocida como Consupo o Jiltana, procedieron a la toma de la carretera federal por la falta de autoridades para lograr la reubicación de la citada granja. De acuerdo a la versión de los afectados, el compromiso con el Ejecutivo era instalar una mesa de diálogo en una reunión para este jueves a la 11 horas. Sin embargo, los funcionarios no acudieron al punto acordado (en la calle Juan Escutia, a un costado de la granja que permanece tomada por los pobladores), por lo que luego de dos horas de espera procedieron al bloqueo.

La Unión de Morelos, p.3, La Unión de Jojutla, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.10, (Hugo y Marco Barberi); **El Regional del Sur**, (Yesenia Daniel),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54764:cierran-habitantes-nuevamente-la-carretera-federal-en-xoxocotla&catid=42:local&Itemid=63

Se recrudece conflicto de rutereros y mototaxistas en Emiliano Zapata

Enésimo enfrentamiento protagonizan rutereros y moto taxistas en Emiliano Zapata. A temprana hora de ayer transportistas cerraron el paso a motoristas en el acceso del poblado de Tepetzingo, lo que generó jalones e injurias entre ambos grupos que se disputan los recorridos. Permisarios del transporte colectivo acusaron de provocadores a moto taxistas protegidos por el Nuevo Grupo Sindical (NGS) e hicieron un llamado al gobierno para que ya pongan orden en el transporte y retire de inmediato a particulares irresponsables que ponen en peligro la vida del usuario de este servicio. En este sentido, Dagoberto Rivera Jaimes, presidente de la Federación Auténtica del Transporte (FAT) hizo responsable al gobierno del estado y a la Secretaría de

Movilidad y Transporte (SMYT) de lo que pueda ocurrir con este conflicto por no poner orden y sacar de circulación a moto taxistas del municipio de Emiliano Zapata, que se han adueñado de los recorridos.

El Regional del Sur, (Luis Gallardo),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54763:se-recrudece-conflicto-de-ruteros-y-mototaxistas-en-emiliano-zapata&catid=42:local&Itemid=63

Extorsionan en patrulla apócrifa a ciudadanos

El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública del estado (CCSPE), Harry Nielsen León, dijo que en días pasados habitantes de la colonia Jardines de Cuernavaca denunciaron la presencia de una patrulla apócrifa, en la que agentes policíacos se dedican a extorsionar e intimidar a los ciudadanos. Expresó que los habitantes denunciaron la presencia de la patrulla con logotipos de la policía municipal; el automotor también ha sido visto en la capital morelense y Jiutepec. El también empresario, exhortó a la Comisión Estatal de Seguridad Pública (CESP) y de la Fiscalía General del estado (FGE), a efectuar la localización y detención de aquellos elementos policíacos falsos.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas) y **El Regional del Sur**, (Erick Juárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54759:extorsionan-en-patrulla-apocrifa-a-ciudadanos&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Admite Osorio Chong alza en extorsiones y secuestros

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, defendió ante senadores la estrategia para combatir el crimen organizado del presidente Enrique Peña Nieto, aunque reconoció que en el 2013 se incrementaron los delitos de extorsión y secuestro. En comparecencia ante las comisiones de Seguridad Pública y Gobernación, justificó que estos delitos aumentaron debido al patrón de diversificación de las organizaciones criminales y a que no había cuerpos de seguridad y procuración de justicia especializados en investigar esos hechos. Osorio Chong recordó que para combatir esos delitos se creó una nueva unidad antisequestro y que, tanto la Procuraduría General de la República (PGR) como la Policía Federal, trabajan en su fortalecimiento.

Proceso, (La Redacción/Apro), <http://www.proceso.com.mx/?p=372928>.

Aún sin localizar, 13 mil 195 personas desaparecidas, admiten funcionarios

Mediante una depuración de denuncias y la realización de visitas y encuentros directos con familiares y presuntas víctimas, el gobierno federal ha localizado con vida a 15 mil 541 personas, así como a 781 fallecidas, de las más de 28 mil reportadas como desaparecidas desde el gobierno de Felipe Calderón, revelaron funcionarios que participan en el gabinete de seguridad nacional. Como resultado de ese trabajo de la Procuraduría General de la República (PGR), procuradurías estatales y la Secretaría de Gobernación, también se sabe que aún falta por localizar o determinar el paradero de 13 mil 195 personas. Los datos validados al 15 de mayo fueron presentados por el titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, durante reuniones privadas que el pasado miércoles sostuvo con familiares de víctimas. Los deudos forman parte de las organizaciones Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Coahuila y Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad.

La Jornada, p.7, (Gustavo Castillo, Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Destaca Osorio que cifra de desaparecidos se redujo 70%

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, informó que la cifra de personas no localizables en el país bajó de casi 27 mil a solamente 8 mil, casi 70%. Esta última cifra contrasta con el registro de 24 mil 800 personas "cuyo paradero se desconoce o no se encuentran localizables de 2005 a la fecha", señaladas por Raúl Plascencia, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) en el Senado. Al comparecer ante comisiones de la Cámara de Senadores, Osorio Chong explicó que la primera base de datos que arrojó los casi 27 mil no localizables, de los años 2006 a 2012, en el sexenio de Felipe Calderón, fue elaborada por las procuradurías y fiscalías estatales sin que ésta hubiera sido depurada.

El Universal, (Alberto Morales y Juan Arvizu),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2014/impreso/destaca-osorio-que-cifra-de-desaparecidos-se-redujo-70-45466.html>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Sánchez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835040.html>.

Milenio, (Angélica Mercado y Omar Brito),

http://www.milenio.com/politica/Comparecencia_Osorio_Chong-objetivos_neutralizados_narco-Osorio_Chong-seguridad_0_303569989.html.

Juez dicta auto de formal prisión a Reynoso Femat

El presidente del Tribunal de Justicia de Aguascalientes, Fernando González de Luna, confirmó que el juez sexto de lo Penal, Alfredo Quiroz García, giró un auto de formal prisión en contra del ex gobernador Luis Armando Reynoso Femat por la venta de 76 casas ubicadas en el fraccionamiento Villas de Nuestra Señora de la Asunción, propiedad del gobierno del estado a particulares, a un precio de 3.5 millones de pesos, cuando su valor real era de 16 millones, causando un desfaldo al erario de 12.5 millones de pesos.

La Crónica de Hoy, (Ángel Álvarez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834998.html>.

Proceso, (Verónica Espinosa), <http://www.proceso.com.mx/?p=372901>.

Internacional:

Aprueban en EU iniciativa contra espionaje telefónico

La Cámara de Representantes aprobó un proyecto de ley el jueves para poner fin a la recolección de mensajes telefónicos de estadounidenses por la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés), en la primera respuesta legislativa a las revelaciones del ex contratista de inteligencia Edward Snowden. La norma, que resultó significativamente “diluida”, como dijo el representante demócrata Jan Schakowsky, fue aprobada por 303 votos contra 120 y nueve abstenciones. “No dejemos que lo perfecto sea enemigo de lo bueno”, dijo Schakowsky, miembro del Comité de Inteligencia, al expresar la posición de muchos republicanos y demócratas que esperaban algo más estricto. Se abandonó, por ejemplo, la cláusula que hubiera incluido a un representante público independiente en la corte secreta que supervisa a la agencia.

La Jornada, p.25, (AP y AFP).

El Universal, (Jaime Hernández)

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/avanzan-limites-a-espionaje-de-la-nsa-87012.html>.

Milenio, (AP y AFP),

http://www.milenio.com/internacional/Avanza-Congreso-EU-ley-espionaje_0_304169620.html.

Declaran toque de queda tras golpe en Tailandia

El ejército tailandés tomó el poder ayer en un golpe de Estado incruento, disolvió el gobierno, suspendió la Constitución y dispersó a manifestantes de ambos lados del espectro político que se habían concentrado en Bangkok y generado temores de una confrontación violenta. El poderoso jefe del ejército, general Prayuth Chan-ocha, anunció el golpe militar en una declaración transmitida por la televisión nacional. A ésta siguieron una serie de anuncios, el primero de los cuales fue un toque de queda nacional de 10 de la noche a 5 de la mañana, y luego la suspensión de la Carta Magna. También se ordenó al primer ministro derrocado, Niwattumrong Boonsongpaisan, y otros 17 altos funcionarios de gobierno que se presentaran inmediatamente ante la nueva comisión militar gobernante. Se desconocía el paradero de Niwattumrong. Además, sigue vigente en todo el país la ley marcial decretada el martes, que entre otras cosas autoriza a los soldados armados a impedir manifestaciones y a detener a ciudadanos sin orden judicial. Prayuth, de 60 años, se autoproclamó primer ministro provisional del país y se puso al frente de un denominado Comando Nacional para la Paz y el Mantenimiento del Orden.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/declaran-toque-de-queda-tras-golpe-en-tailandia-87013.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834960.html>.

Milenio, (EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Ejercito-Tailandia-da-golpe_0_303569691.html.

Proceso, (Mathieu Tourliere), <http://www.proceso.com.mx/?p=372859>.

Violencia en Ucrania, a días de las elecciones

A sólo tres días de las elecciones presidenciales, el este de Ucrania vivió ayer una nueva jornada de violencia, en la que el gobierno en Kiev reportó la muerte, en enfrentamientos con separatistas, de 14 soldados, y reclamó el apoyo de Naciones Unidas ante lo que llamó intentos de Moscú por evitar los comicios. Según el presidente interino ucraniano, Alexander Turchinov, las fuerzas de seguridad intentaron proteger de activistas prorrusos la ciudad de Volnovaja, a 60 kilómetros de Donetsk y en los choques, además de los 14 efectivos muertos, resultaron heridos otros 20. Los separatistas hablaron de 20 muertos y más de 42 heridos y aseguraron que consiguieron frenar el avance del ejército en la zona de Lisichansk volando un puente, después de que las tropas de Kiev llegaron, por la mañana, con tanques al lugar.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/violencia-en-ucrania-a-dias-de-las-elecciones-87014.html>.

Putin afirma que Rusia reconocerá el resultado de elecciones ucranianas

El presidente ruso, Vladímir Putin, dijo hoy que Moscú reconocerá el resultado de las elecciones presidenciales del próximo domingo en Ucrania porque desea una salida de la crisis. "Vamos a respetar y reconocer el voto que expresen los ucranianos", señaló Putin en el Foro Económico de San Peteresburgo, aunque subrayó que el depuesto mandatario Víktor Yanukóvich "sigue siendo el presidente en activo" de Ucrania.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/835079.html>.

Ordena Putin retiro de tropas rusas de frontera con Ucrania

El presidente ruso Vladimir Putin ordenó hoy el regreso a sus cuarteles de las tropas que realizaban ejercicios en las regiones de Rostov, Bélgorod y Briansk, cercanas a la frontera con Ucrania. El retiro fue ordenado por el fin de sus ejercicios de primavera, señaló un despacho de la agencia Itar Tass, el cual añadió que el mandatario también pidió a Ucrania el cese de acciones de violencia. El presidente Putin saluda los primeros contactos entre Kiev y los partidarios de la federalización para arreglar un diálogo directo, en el que deben de participar todas las partes interesadas, añadió el despacho. La orden del mandatario ruso se dio en vísperas de su partida a la occidental ciudad china de Shanghai, donde participará estos martes y miércoles en la IV cumbre de la Conferencia sobre Interacción y Medidas de Confianza en Asia.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/834134.html>.

Crece la tensión en el sureste rebelde de Ucrania

La tensión creció hoy en Ucrania con nuevos combates e incidentes violentos en las regiones rebeldes de Donetsk y Lugansk, mientras las autoridades celebraron en Járkov una segunda mesa redonda de unidad nacional, aparentemente ajenas a la deriva que vive su país. El bastión prorruso de Slaviansk, sitiado por tropas ucranianas desde finales del pasado mes de abril, fue escenario de enfrentamientos armados y fuego de artillería durante la pasada madrugada en lo que pudo haber sido un nuevo intento de asaltar la ciudad por parte de las fuerzas de Kiev. El autoproclamado alcalde popular de Slaviansk, Viacheslav Ponomariov, denunció que las fuerzas ucranianas dispararon fuego masivo de morteros y obuses contra Semionovka y destruyeron con ayuda de artillería un puente ferroviario en Andréyevka, dos localidades a las afueras de la ciudad. Según numerosos testimonios citados por varios medios proucranianos, en las afueras de la ciudad se oyeron explosiones, las más fuertes desde el relanzamiento de la operación antiterrorista por Kiev, mientras varios cazas sobrevolaban la zona.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/833839.html>.

ONU impone sanciones contra Boko Haram

Tras el secuestro de más de 200 niñas en Nigeria, la Organización de Naciones Unidas (ONU) impuso sanciones ayer al grupo terrorista islámico Boko Haram, que presuntamente asesinó a tiros a 29 campesinos mientras araban la tierra en el pueblo de Chukku Nguddoa, un pueblo ubicado en el remoto noreste del país. Profesores y estudiantes tomaron ayer las calles de Nigeria para pedir la liberación de las niñas y más seguridad en las escuelas. El Consejo de Seguridad de la ONU incluyó al grupo armado islamista Boko Haram en la lista de organizaciones consideradas como terroristas y sometidas a sanciones por sus vínculos con Al Qaeda, dijeron hoy diplomáticos. Nigeria había solicitado la medida a una comisión de sanciones contra Al Qaeda, que depende del Consejo, y ninguno de los quince países miembro se opuso a ello.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/impreso/onu-impone-sanciones-contra-boko-haram-87008.html>.

Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/internacional/ONU-incluye-Boko-Haram-terroristas_0_303570031.html.